



上野小学校だより



令和6年2月1日
第11号
勝浦市立上野小学校

ふるさとを愛し、心豊かでたくましく、自ら学ぶ児童の育成

HP <http://www.chiba-a.jp/ueno-e/>

厳しい寒さが続きますが、ほころびはじめた梅の花に、春の兆しを感じます。早いもので今年度も残すところ2か月となりました。子どもたちは、1年間のまとめの学習に一生懸命取り組んでいます。次の学年や卒業を意識した学校生活を送ることで、自分自身の成長を感じたり、自分の成長を支えてくれた周りの人たちに感謝の気持ちを伝えたりできるよう、支援していきたいと思ひます。

心の鬼をやっつけよう — 2月の全校朝会 「校長先生のお話」—

2月3日は節分ですね。節分とは「季節を分ける」という意味で、暦の上で「春の始まり」が立春、その前の日が節分なのです。昔は、立春・立夏・立秋・立冬の前日の季節の変わり目のことをすべて「節分」と呼んでいました。ということは、1年に4回、節分があったということですね。そして、これらの季節の節目には「邪気」が入ってくると信じられていました。「邪気」とは、人に害を与える悪意や病気のことで、豆まきは、それらの見えない悪いものを鬼に見立て、それを追い払うために行われるようになった風習です。

では、ここで問題です。節分の鬼といえば赤鬼のイメージが強いですが…実は、節分の鬼の色は5色あります。「赤鬼」「青鬼」に「黄鬼」と「緑鬼」…では、あと1つは何色の鬼でしょうか？

①ピンク鬼 ②紫鬼 ③黒鬼 ④オレンジ鬼 正解は、③の黒鬼です。

仏教では、修行の邪魔をする5つの煩惱（人間が誰もが持っているマイナスの感情のこと）を「5つの鬼」に例えて色分けしました。ヒーロー戦隊みたいですね。それぞれの色の鬼は次のような性格だそうです。

赤鬼は、欲深くて何でも欲しがると「欲しがり鬼」です。人間のすべての悪い心を表していると言われることもあります。赤鬼が一番有名なのは、この欲望があらゆる邪気の象徴であるためです。

青鬼は、悪口や嫌なことばかり言ういつも怒っている……「怒りんぼ鬼」です。

黄鬼は、自己中心的で自分勝手にわがままな……「わがまま鬼」です。

緑鬼は、やるきが出ない、だらだらするという怠け者の……「なまけ鬼」です。

黒鬼は、人を疑ったり、愚痴をこぼしたりする……「人のせい鬼」です。

お正月に、「今年は、〇〇をしよう！」と1年の目標とやる気を新たにした人も多いと思ひます。しかし、1か月が過ぎ、その心が少し弱くなっている人は、緑の「なまけ鬼」が心の中に入ってきたのかもしれない。ただ、この「心の鬼」は、豆で外に追い払うことはできません。外から来る鬼よりも、「心の鬼」の鬼退治の方が大変そうです。しかも、この5つの色分けされた鬼は、誰の心にも棲んでいるらしいのです。「心の鬼」を退治できるのは自分だけです。「自分はこうするんだ」という、強い気持ちをもって行動することが大事なのです。みなさんの中に、やらなければいけないことがあるのに、ついだらしたり、自分が悪いのに、だれかのせいにしてたりする人はいませんか？わがままを言って、周りの人をこもらせたり、人が嫌がることをしたりしていませんか？ 2月は、学年のまとめをする大切な時期です。自分の「心の鬼」を退治して、1年間のまとめをしっかりとおこないましょう。



2年生の発表に大きな拍手

2年生が、きらきらフェスティバルでできなかった発表を行いました。和太鼓の勇壮な音色と、力強いダンスに、大きな拍手が沸き起こりました。



ロボット教室

勝浦小学校を会場に、ロボット教室が開催され、市内の6年生がロボット技術について学びました。2足歩行ロボットの操作など貴重な体験をすることができました。



校内席書会

校内席書会を行いました。子どもたちは、12月から書き初めの練習に励んできました。中には冬休みにたくさん練習し、素晴らしく上達した子も見られました。墨の香とひんやりとした空気の中、真剣な表情で新春の書に臨む姿は、凛として、すがすがしく感じられました。



市小中学校書初展席書大会

勝浦市小中学校書初展席書大会が、勝浦中学校体育館を会場に開催され、上野小の代表として4名の児童が参加しました。席書大会では、清書用紙2枚が配られ、制限時間内に書き上げます。参加者は皆、一画一画心を込めて丁寧に筆を運び、素晴らしい作品を書きあげました。成績は以下の通りです。

市長賞	6年	庄司	杏華里さん
副市長賞	3年	古市	光さん
PTA連絡協議会長賞	2年	秦	典名さん
特選	4年	栗原	凜乃さん



命を大切にする性教育



講師に永野玲子先生をお迎えし、6年生と4年生が命の大切さについて考える授業を行いました。永野先生は、思春期の体の変化や生命誕生のメカニズムについて、わかりやすく教えてくださいました。子どもたちは真剣な表情でお話を聞き、二次性徴の体の変化には個人差があることや、男性、女性それぞれの体に素晴らしい働きがあることなどを学ぶことができました。妊婦体験では、「こんなに重いのか」「これで動くななんて大変」と驚きの声が上がりました。赤ちゃんを抱っこする体験では、おそろおそろ、大事そうに赤ちゃん人形を抱っこしていました。



2月の予定



2月1日(木)	全校朝会
2日(金)	入学説明会・体験入学
5日(月)	委員会活動
8日(木)	体重測定(低)
9日(金)	2分の1成人式(4年生)
	体重測定(高)
11日(日)	建国記念日
12日(月)	振替休日
13日(火)	諸費払込日
16日(金)	新1年・1~5年保護者会



19日(月)	クラブ活動
21日(水)	学力検査(国・理)
22日(木)	学力検査(算・社・英)
23日(金)	祝: 天皇誕生日
26日(月)	委員会・クラブ反省

3月の主な行事

1日(金)	6年生を送る会
15日(金)	卒業証書授与式
22日(金)	令和5年度修了式
23日(土)	学年末休業(~3/31)



★学校公開(1/24)、廃品回収(1/27)では、お忙しい中、たくさんの保護者のみなさまに参加していただきありがとうございました。